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Эвтаназия 

 

В самом термине скрыто противоречие, которое идет вразрез с 

логикой. Если дословно перевести слово «эвтаназия», то выйдет «хорошая 

смерть». Но как? Разве смерть может быть хорошей? Действительно ли врач 

может сделать хорошее дело, убив своего пациента? Хочет ли на самом деле 

тяжелобольной смерти? 

В этих вопросах и попробуем разобраться. Если подумать, то смерть с 

нами с самого первого вдоха, смерть дана нам при рождении и является 

неизбежным спутником жизни каждого. Тогда появляется другой вопрос: 

зачем просить то, что и так неизбежно? Наверняка каждый скажет, что при 

сильных мучениях от боли, или страданиях психического характера, или 

неизбежности смерти эвтаназия – единственный выход. Но если человеку 

больно, разве человечество не придумало обезболивающие? Или нечасто 

бывало такое, что врачи попросту ошибались с диагнозом? Или не было ни 

единого шанса на излечение? И даже если человек страдает психически и 

чувствует себя грузом для своих родственников, которые вынуждены 

смотреть на его медленное угасание, разве проблема действительно в 

больном? На мой взгляд, ни один из аргументов в поддержку эвтаназии не 

имеет хоть малейшего шанса на объективность! Стоит просто подумать, что 

если человек психически здоров, то он никогда не выберет смерть. Пациент 

не хочет именно смерти, в действительности он просто не видит грани между 

прекращением страданий и самоубийством. Это означает, что сама проблема 

желания себе смерти не столько в самом пациенте, сколько в отсутствии 

поддержки. Даже если человек обречен, мы не должны отбирать у него 

жизнь. Ни в коем случае не сдаваться, ведь шанс на излечение есть всегда. 

Допустим, в нашем государстве разрешена эвтаназия. Что тогда? Разве 

простое избавление от тяжелобольного это правильно?! Не поступаем ли мы 

так же, как когда-то спартанцы? Просто избавляемся от «балласта», как чего-

то незначительного. От жизни? Мы действительно можем так просто 

отказаться от высшей ценности? Понятно, что сам пациент не осознает ее 

ценности, и помочь ему в самоубийстве – это все равно что помочь умереть 

ребенку. Но разве мы не можем этого осознать? Жизнь – это наивысший дар, 

данный человеку. Будет ли правильно так просто отказаться от нее? 

Даже если общество поддержит эвтаназию, кто будет «палачом»? Кому 

мы дадим право вводить смертельный препарат? Машине? Человеку? Да и 

кто решится нажимать на этот «курок»?  

Думаю, что каждый может и сам ответить на эти вопросы и прийти к 

единственно правильному выводу. 


